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да будет храм!

Заместитель председателя За-
конодательного Собрания Челя-
бинской области Семен Митель-
ман (фракция «Единая Россия») 17 
сентября выступил на пленарном 
заседании Государственной Думы 
РФ. Он представил российским 
депутатам законодательную ини-
циативу, касающуюся вопроса му-
ниципального контроля в сфере 
благоустройства.

Напомним, весной этого года 
южноуральские парламен-
тарии направили в Госдуму 

законодательную инициативу – по-
правки в Федеральный закон «Об об-
щих принципах организации местного 
самоуправления в Российской Феде-
рации». Законопроект челябинских 
депутатов был внесен в повестку дня 
одним из первых. На пленарном за-
седании Семен Мительман рассказал 
федеральным парламентариям о 
предложении южноуральских коллег, 
которое заключается в том, чтобы от-
нести к вопросам местного значения 
для поселений и городских округов 
осуществление муниципального кон-
троля в сфере благоустройства. Это, 

в свою очередь, позволит повысить 
эффективность мероприятий, направ-
ленных на благоустройство террито-
рии, а также обеспечит надлежащее 
исполнение правил благоустройства 
территории муниципального образо-
вания физическими и юридическими 
лицами.

Необходимо сказать, что осущест-
вление муниципального контроля в 
сфере благоустройства в настоящее 
время уже относится к компетенции 
органов местного самоуправления, 
таково мнение комитета Госдумы по 
федеративному устройству и местно-
му самоуправлению. Однако в дей-
ствительности у муниципалитетов нет 
полномочий устанавливать санкции и 
привлекать к ответственности юриди-
ческих лиц и индивидуальных пред-
принимателей за нарушение правил 
благоустройства, а значит, они не мо-
гут обеспечивать исполнение право-
вых актов. Проблему можно решить, 
законодательно установив четкое 
разграничение полномочий между 
органами государственной власти и 
органами местного самоуправления и 
отграничив сферу благоустройства от 
иных, близких по содержанию сфер. 

Решение этого законодательного 
«пробела» помогло бы навести на на-
ших улицах порядок и чистоту.

Кроме того, Семен Мительман озву-
чил еще ряд законодательных иници-
атив, в том числе по предоставлению 
органам местного самоуправления 
права самостоятельно устанавливать 
административную ответственность 
за нарушение муниципальных право-
вых актов.

Предлагаемый проект поправок 
поддержал президиум экспертно-
консультационного совета фракции 
«Единая Россия».

Предложения южноуральских де-
путатов вызвали интерес депутатов 
Госдумы и долго обсуждались. Семе-
ну Аркадьевичу было задано много 
вопросов, однако парламентарии 
последовали заключению комитета 
Государственной Думы по федератив-
ному устройству и вопросам местного 
самоуправления и отклонили инициа-
тиву южноуральских депутатов.

По словам Семена Мительмана, 
Законодательное Собрание планирует 
все же добиться необходимых изме-
нений закона: «Мы будем работать 
над этим вопросом дальше, изучать 

практику других регионов. Вместе с 
депутатами Государственной Думы, в 
том числе от Челябинской области, 
мы приняли решение подготовить но-
вый законопроект, в котором будут 
учтены наши пожелания».

Председатель Законодательного 
Собрания Челябинской области Вла-

димир Мякуш подчеркнул, что счи-
тает необходимостью продолжать 
работу над этим законопроектом. 
Потому что инициированные пред-
ложения и поправки, без сомнения, 
важны для муниципалитетов и жи-
телей городов и районов.

Оксана ВЕЛИКАЯ

Закладной камень на месте 
строительства кафедраль-
ного собора Челябинской 

митрополии освятил митрополит 
Феофан. В церемонии также приня-
ли участие председатель комитета 
Законодательного Собрания по ин-
формационной политике Александр 
Мотовилов, заместитель председа-
теля комитета по экономической 
политике и предпринимательству 
Константин Захаров, руководство 
города и области, прихожане.

По словам митрополита Челябин-
ского и Златоустовского Феофана, 
эскизный проект храма разработан 
известными российскими архитек-
торами Колосовыми, которые имеют 
большой опыт в области храмостро-
ительства. Главный храм Челябин-
ской митрополии будет возведен на 
пересечении проспекта Победы и 
улицы Салавата Юлаева на Северо-
Западе и будет напоминать по стилю 
петербургский Исаакиевский собор. 
Храм будет вмещать в себя около 
трех тысяч человек и станет одним 
из самых высоких в России. Строи-
тельные работы начнутся уже в 
октябре нынешнего года.

Председатель Законодательного Собрания Владимир Мякуш  
и губернатор Челябинской области Михаил Юревич приняли участие  
в торжественной закладке камня будущего кафедрального собора

Работа С ГоСдуМой будет ПРодолжена
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Юридическая помощь 
на бесплатной основе

В региональный закон «Об оказании бесплатной юриди-
ческой помощи в Челябинской области» внесут изменения, 
позволяющие получать бесплатную юридическую помощь 
еще нескольким категориям граждан.

Как пояснила начальник управления по обеспечению дея-
тельности мировых судей Татьяна Студеникина на сен-
тябрьском заседании комитета по законодательству, 

государственному строительству и местному самоуправлению, 
подобные изменения изначально были внесены в федеральное 
законодательство, следовательно, необходимо и в закон Челябин-
ской области внести изменения, чтобы привести его в соответствие 
с федеральным.

Теперь право на бесплатную юридическую помощь имеют так-
же лица из числа детей-сирот и детей, оставшихся без попечения 
родителей, граждане, желающие принять на воспитание в семью 
ребенка, оставшегося без попечения родителей, а также усыно-
вители.

По словам Татьяны Александровны, дополнительной нагрузки 
на областной бюджет не будет, поскольку в региональной казне на 
2013 год и на плановый период 2014 и 2015 годов предусмотрены 
ассигнования, достаточные для реализации данного закона обла-
сти с учетом изменений. 

Стоит добавить, что законопроект пока не вступил в силу. Он 
будет вынесен на заседание депутатов Законодательного Собрания 
Челябинской области 26 сентября.

лишить голоса по закону
В Законодательное Собрание Челябинской области посту-

пило предложение собрания депутатов города Трехгорного об 
обращении с законодательной инициативой в Государствен-
ную Думу. На основании данного предложения областным 
парламентом подготовлена законодательная инициатива, 
которая была рассмотрена на заседании комитета по зако-
нодательству, государственному строительству и местному 
самоуправлению. 

Суть инициативы заключается в том, что глава муниципаль-
ного образования, входящий в состав представительного 
органа, не должен участвовать в голосовании при при-

нятии местными депутатами решения о его отставке, а также об 
оценке деятельности главы муниципального образования.

Как пояснил вице-спикер Заксобрания, председатель комитета 
Семен Мительман (фракция «Единая Россия»), для принятия ре-
шения об удалении главы муниципального образования в отставку 
необходимо как минимум две трети голосов народных избранни-
ков, а потому голос главы, как депутата представительного органа 
муниципального образования, может быть решающим.

– Мы рассмотрели предложение коллег, обсудили его на за-
седании экспертного совета и рекомендовали внести в порядке 
законодательной инициативы в Государственную Думу, – проком-
ментировал Семен Мительман.

в судебном порядке
Решение Уставного суда тоже может пересматриваться. 

В этом уверены депутаты, члены комитета по законода-
тельству, государственному строительству и местному са-
моуправлению. 

На очередном заседании комитета парламентарии обсу-
дили вопрос о необходимости внесения в региональный 
закон «Об Уставном суде Челябинской области» нормы о 

пересмотре решений Уставного суда.
Как объяснила начальник управления по обеспечению деятель-

ности мировых судей Татьяна Студеникина, в действующей редак-
ции закона подобная норма не прописана, но возможны ситуации, 
когда потребуется пересмотр решения Уставного суда, например, 
в случае, когда в решении Уставного суда не учтена правовая по-
зиция, изложенная в решении Конституционного суда Российской 
Федерации.

Именно поэтому к депутатам поступило обращение внести соот-
ветствующие изменения в закон.

– Проект закона очень понятен, в нем даже конкретизированы 
случаи, в каких ситуациях может быть пересмотрено решение 
Уставного суда, – добавила Татьяна Студеникина.

Кроме того, в предлагаемом проекте закона предусмотрено 
право главы региона, председателя областного правительства, 
Законодательного Собрания Челябинской области, областного мин-
юста, уполномоченного по правам человека и уполномоченного 
по правам ребенка, а также бизнес-омбудсмена обращаться в 
Уставный суд с запросом о пересмотре решения.

Парламентарии инициативу на комитете поддержали, теперь 
законопроект будет вынесен на заседание областного парламента, 
которое состоится традиционно в последний четверг месяца.

Разговоры о необходимости фор-
мирования доступной среды для лю-
дей с ограниченными возможностя-
ми идут давно. Подавляющее боль-
шинство представителей обществен-
ности, органов власти сходились в 
одном мнении: проблему можно 
решить только на законодательном 
уровне. Челябинская область – один 
из немногих регионов, где тема без-
барьерного доступа инвалидов на 
различные объекты и мероприятия 
переросла в полноценную работу над 
подготовкой необходимого законода-
тельства. В прошлом году по поруче-
нию председателя Законодательного 
Собрания Челябинской области Вла-
димира Мякуша (фракция «Единая 
Россия») была создана рабочая груп-
па, в которую вошли представители 
исполнительной и законодательной 
власти, общественных организаций, 
обществ инвалидов.

Как рассказал вице-спикер об-
ластного парламента, председа-
тель комитета по социальной и 

молодежной политике, культуре и спорту 
Александр Журавлев (фракция «Единая 
Россия»), работа над проектом закона «Об 
обеспечении беспрепятственного доступа 
инвалидов и других маломобильных групп 
населения к информации, объектам соци-
альной и транспортной инфраструктуры в 
Челябинской области» была длительной 
и тщательной. После долгих обсуждений 
законопроект был направлен на рассмо-
трение главе региона Михаилу Юревичу. 
Рассмотренный губернатором законопро-
ект поступил в областной парламент, и 19 
сентября новый нормативный документ 
обсуждался на очередном заседании ко-
митета по социальной и молодежной по-
литике, культуре и спорту.

Об основных положениях законопро-
екта о доступной среде рассказала ми-
нистр социальных отношений Челябин-
ской области Лариса Мошкова, которая 
заметила, что предлагаемый проект за-
кона определяет взаимодействие органов 
исполнительной власти, местного само-
управления муниципальных образований 
и организаций всех форм собственности 
по формированию доступной среды для 
инвалидов.

– Законопроект о беспрепятственном 
доступе инвалидов разработан в соот-
ветствии с государственной программой 
Российской Федерации «Доступная среда» 
на 2011 – 2015 годы, которая утверждена 
в прошлом году, – пояснила Лариса Нико-
лаевна. – В настоящее время органами 
исполнительной власти, местного само-
управления, общественными организа-
циями проводится достаточно серьезная 
работа по формированию доступности 
объектов образования, здравоохранения; 
культурно-массовых мероприятий, прово-
димых для инвалидов. К примеру, с 2013 
года в Челябинской области проводится 
паспортизация социально значимых объ-
ектов на предмет их доступности для всех 
категорий инвалидов. В настоящее время 
сформирован реестр социально значимых 
объектов, идет работа по заполнению 
карты доступности объектов и услуг Челя-
бинской области на федеральном портале 
«Доступная среда». 

В общей сложности в такой реестр пока 
включено пять тысяч социально значи-
мых объектов, из которых паспортизи-
ровано три тысячи. Как пояснила Лариса 
Николаевна, паспортизация представляет 
собой составление специального паспорта 
доступности объекта. 

– Три тысячи выданных паспортов 
– это порядка 60 процентов от общего 
количества социально значимых объек-
тов, – добавила Лариса Мошкова. – Па-
спортизация позволяет получить допол-
нительную картину о доступности зданий 
и сооружений в Челябинской области. Но, 
несмотря на проводимую работу по реше-

нию проблем инвалидов и других мало-
мобильных групп населения, нам еще 
далеко до окончательного формирования 
безбарьерной среды. И именно для того, 
чтобы законодательно закрепить начатые 
и планируемые работы, необходимо при-
нятие законопроекта об обеспечении бес-
препятственного доступа инвалидов ко 
всем социально значимым объектам. Его 
принятие может стать основой системно-
го и единообразного подхода в решении 
проблемы доступности объектов инже-
нерной, транспортной инфраструктур, 
объектов связи и информации на Южном 
Урале.

В ходе обсуждения законопроекта 
депутаты высказали свои предложения 
и замечания. Кроме того, свое видение 
положений проекта закона озвучил пред-
седатель Челябинской региональной 

общественной волонтерской организации 
«Добрая воля» Евгений Коробейников.

Все предложения и вопросы обязатель-
но будут рассмотрены в рамках подготов-
ки законопроекта ко второму чтению, при 
этом Александр Журавлев добавил, что 
работы предстоит еще много.

– К сожалению, в Челябинской области 

нет ни одного объекта, который бы ком-
плексно соответствовал требованиям для 
всех групп инвалидов, – прокомменти-
ровал Александр Леонидович. – Да, есть 
объекты, которые оборудованы специ-
ально для людей с нарушениями опорно-
двигательного аппарата или для тех, кто 
имеет какие-либо нарушения со слухом 
или зрением. Но комплексно требовани-
ям не соответствует ни одно из учрежде-
ний. Поэтому работы нам предстоит еще 
очень много.

Завершая обсуждение, председатель 
комитета заметил, что на предстоящее 
заседание депутатского корпуса зако-
нопроект будет вынесен на обсуждение 
в первом чтении. После чего депутаты, 
желающие представить свои поправки и 
предложения, будут иметь такую возмож-
ность.

Александр ЖУРАВлЕВ, замести-
тель председателя Законодательного 
Собрания Челябинской области, пред-
седатель комитета по социальной и 
молодежной политике, культуре и 
спорту (фракция «Единая Россия»):

– Законопроект «Об обеспечении бес-
препятственного доступа инвалидов и 
других маломобильных групп населения 
к информации, объектам социальной и 
транспортной инфраструктуры в Челябин-
ской области» обсуждался в течение по-
следнего года. Надо отметить, что инициа-
торами проекта закона выступили члены 
Общественной молодежной палаты при 
Законодательном Собрании Челябинской 
области. Эту инициативу поддержали и 
депутаты, и общественные объединения инвалидов. Законопроект не просто ва-
жен, он социально значим, ведь в области порядка семи процентов, а это 300 тысяч 
человек, – граждане с ограниченными возможностями. Но многие социально зна-
чимые объекты просто недоступны для инвалидов и маломобильных групп насе-
ления. И здесь важно в какой-то степени дать сигнал обществу, что эти люди живут 
рядом с нами и тоже имеют право на полноценную жизнь. Поэтому, принимая дан-
ный законопроект, мы рассчитываем, что руководители органов государственной 
власти всех уровней, работодатели, общественные объединения возьмутся за эту 
работу и приведут в надлежащий вид здания и сооружения.

правило доступной среды КОМиТЕТ ПО ЗАКОНОДАТЕльСТВУ, ГОСУДАРСТВЕННОМУ 
СТРОиТЕльСТВУ и МЕСТНОМУ САМОУПРАВлЕНию 



ПАРЛАМЕНТСКАЯ     НЕДЕЛЯ
Газета Законодательного Cобрания Челябинской области

№ 24 (319) • 25 сентября 2013 года 3

Развитие спортивного и физ-
культурного движения в ре-
гионе – одно из приоритетных 

направлений в политике областного 
правительства, губернатора и законо-
дателей. В соответствии с действую-
щей стратегией развития физической 
культуры и спорта в Российской Фе-
дерации до 2020 года южноуральские 
власти разработали и утвердили ком-
плекс мероприятий, направленных на 
привлечение к занятию массовыми 
видами спорта как можно больше жи-
телей области, а также на создание 
условий, способствующих формирова-
нию здорового образа жизни.

Принятые меры уже дают свои по-
ложительные результаты: в прошлом 
году количество занимающихся фи-
зической культурой увеличилось на 
27,7 тысячи южноуральцев.

В области укрепляется и 
материально-техническая база спор-
тивных учреждений. За прошлый год 
в регионе было введено в эксплуата-
цию 67 спортивных объектов: семь 
спортивных залов, два футбольных 
поля с искусственным покрытием, 
лыжероллерная трасса, 22 хоккейных 
корта, 19 комплексных спортивных 
площадок и школьных стадионов. В 
городе Симе завершился капиталь-
ный ремонт Дворца спорта, на че-
лябинском стадионе имени Елены 
Елесиной проведена реконструкция 
легкоатлетической дорожки. Кроме 
того, из областной казны было выде-
лено 29 миллионов рублей на ремонт 
и оснащение спортивных объектов в 
муниципалитетах региона.

– По-прежнему важным направ-
лением для нас является строитель-

ство лыжного стадиона с биатлон-
ным стрельбищем и физкультурно-
оздоровительным комплексом 
в Златоусте. А в Миассе будет осу-
ществлено строительство новой 
горнолыжной трассы на горнолыж-
ном курорте «Солнечная долина», 
– заметил Леонид Одер. – Кстати, 
важность этого объекта отметил и 
министр спорта Российской Федера-
ции Виталий Мутко, поскольку под-
готовка сборной России по сноуборду 
к Олимпийским играм в Сочи будет 
проходить именно на этой трассе. 
Также планируется строитель- 
ство физкультурно-оздоровительных 
комплексов в Южноуральске, Челя-
бинске, футбольного поля с искус-
ственным покрытием на стадионе 
«Горняк» в Коркино.

К слову, Леонид Одер поблаго-
дарил парламентариев за помощь в 
приобретении хоккейных кортов для 
южноуральских дворов. Благодаря 
депутатской поддержке в прошлом 

году министерство спорта приобрело 
22 хоккейных корта, в этом году так-
же выделены средства на эти цели. 

Правда, не все так безоблачно. 
Во-первых, это касается трудностей, 
связанных с развитием материально-
технической базы студенческого спор-
та. Здесь необходимо уделять больше 
внимания финансированию и созда-
нию спортивных клубов в коллед-
жах, техникумах и вузах, поддержке 
лучших спортсменов-студентов. Во-

вторых, есть некоторые проблемы в 
развитии спорта в отдельных горо-
дах. Так, на фоне общего увеличения 
количества занимающихся спортом 
в ряде муниципалитетов, наоборот, 
произошло резкое снижение коли-
чества учащихся детско-юношеских 
спортивных школ, и связано это в 
первую очередь, по мнению Леони-
да Яковлевича, с отсутствием долж-
ного интереса и контроля этой темы 
со стороны местных властей. Среди 

спортивных аутсайдеров – Верхний 
Уфалей, Златоуст, Еманжелинск, Кар-
талы, Катав-Ивановск, Магнитогорск, 
Озерск, Троицк, Чебаркуль, Южно- 
уральск, а также Агаповский, Верх-
неуральский, Кизильский, Кунашак-
ский, Нагайбакский, Сосновский, Тро-
ицкий, Чесменский муниципальные 
районы. 

Кроме того, Леонид Одер обра-
тил внимание депутатов, что в ряде 
муниципальных спортивных школ 
олимпийского резерва ведется неудо-
влетворительная подготовка резерва 
для спортивных сборных региона и 
страны.

 В ходе обсуждения темы вице-
спикер областного парламента, пред-
седатель комитета по социальной и 
молодежной политике, культуре и 
спорту Александр Журавлев (фрак-
ция «Единая Россия») заметил, что в 
первую очередь необходимо уделять 
внимание развитию массовых, дво-
ровых видов спорта, чтобы решить 
поставленные задачи по увеличению 
количества спортивных и здоровых 
южноуральцев.

Ирина ЯББАРОВА

Александр ЖУРАВлЕВ, заместитель председа-
теля Законодательного Собрания Челябинской об-
ласти, председатель комитета по социальной и 
молодежной политике, культуре и спорту (фракция 
«Единая Россия»):

– Должен сказать, что вопрос развития детско-
юношеского и студенческого спорта вызвал у депутатов 
большой интерес. Мы постарались глубоко рассмотреть 
тему развития именно массового спорта, поскольку в пер-
вую очередь она касается наших детей. Мы считаем важ-
ным, чтобы любой желающий ребенок и взрослый имел 
возможность у себя во дворе заниматься спортом: пого-
нять мяч, поиграть в хоккей, позаниматься на турниках. 

Благодаря поддержке Законодательного Собрания 
были приобретены и установлены хоккейные корты, 

которые носят универсальный характер: зимой это 
хоккейная коробка, летом – футбольное поле. Но этого 
недостаточно, ведь сегодня охват населения всеми 
видами спорта, и в том числе массовым, составля-
ет примерно 20 процентов. Чтобы увеличить этот 
показатель, необходима серьезная работа. Особенно 
это касается тех муниципалитетов, где по каким-то 
причинам идет снижение количества занимающихся 
спортом. Поэтому депутаты приняли решение взять 
эту тему на контроль. Так, депутаты Законодательного 
Собрания от Магнитогорского избирательного округа 
решили провести выездное заседание в своем округе, 
чтобы на месте подробно ознакомиться с ситуацией, 
понять, какие меры необходимы, чтобы изменить ее 
в лучшую сторону. 

в центре внимания - массовый спорт
На очередном заседании комитета Законодательного Собрания 

по социальной и молодежной политике, культуре и спорту депутаты 
обсудили вопрос развития детско-юношеского и студенческого спорта 
в Челябинской области. С докладом по этому вопросу перед парла-
ментариями выступил первый заместитель министра по физической 
культуре, спорту и туризму Челябинской области леонид Одер.

Не так давно депутатами ЗСО 
было внесено изменение в По-
ложение Общественной моло-
дежной палаты, в соответствии 
с которым отныне председатель 
ОМП должен регулярно отчиты-
ваться о проделанной работе 
перед членами комитета по со-
циальной и молодежной полити-
ке, культуре и спорту.

На сентябрьском заседании 
комитета впервые был 
представлен такой отчет. 

Председатель ОМП Эркин Маматов 
вкратце рассказал парламентариям 
о проделанной за последние полтора 
года работе, о том, какие проекты на 
сегодняшний день реализуют члены 
молодежной палаты.

Среди наиболее значимых про-
ектов, которые в настоящее время 
реализуются, – оказание бесплат-
ных юридических консультаций 
населению, участие в выборах в 
качестве наблюдателей. Большую 
известность в области получил 
проект молодежной палаты «Ком-
мунальный омбудсмен», который 

возглавил член ОМП Анатолий Вер-
шинин. Проект направлен не только 
на повышение уровня знаний среди 
южноуральцев, но и на обеспечение 
конструктивного взаимодействия 
между жителями и управляющими 
компаниями. Стоит отметить, что 
проект получил широкую популяр-
ность среди челябинцев. Сегодня он 
также реализуется и в малых горо-
дах региона: Еманжелинске, Корки-
но, Озерске и многих других.

Также в своем докладе Эркин Ма-
матов обратил внимание на то, что в 
настоящее время в молодежной па-
лате проводится серьезная кадровая 
чистка рядов: из ОМП исключаются 
те, кто никак себя не проявил.

Парламентарии согласились с 
тем, что подобный подход правиль-
ный, в составе ОМП должны состоять 
лишь молодые люди, которые зани-
мают активную жизненную позицию 
и готовы помогать простым южно-
уральцам.

– На сентябрьском заседании 
комитета мы впервые заслушали 
отчет председателя Общественной 
молодежной палаты. Могу сказать, 

что депутаты Законодательного 
Собрания и дальше будут поддер-
живать ту работу, которую про-
водят наши молодые коллеги. Но 
при этом мы понимаем, что у них 
есть определенные проблемы, во-
просы, с которыми они пока не в 
силах справиться. Кроме того, как 
выяснилось, в молодежной палате 
существует определенный балласт 
– люди, которые не работают. И с 
этим надо бороться. Поэтому впредь 
отбор кандидатов будет проводиться 
более серьезно. Также хочу заме-
тить, что молодежная палата сегод-
ня реализует целый ряд интересных 
и общественно полезных проектов, 
все они также требуют обсуждения, 
возможно, поддержки на уровне 
депутатов Заксобрания. Тем более 
что, к примеру, проект «Доступная 
среда» зародился именно в стенах 
молодежной палаты, а сегодня он 
уже стал законопроектом, который в 
ближайшем будущем будет вынесен 
на рассмотрение депутатов в первом 
чтении, – подытожил заместитель 
председателя Законодательного Со-
брания Челябинской области, пред-
седатель комитета по социальной и 
молодежной политике, культуре и 
спорту Александр Журавлев (фрак-
ция «Единая Россия»).

Ирина ЯББАРОВА

27 сентября в Законодатель-
ном Собрании Челябинской обла-
сти состоится вручение одной из 
самых престижных обществен-
ных наград южного Урала. 

Стоит отметить, что премия 
«Общественное признание» 
вручается южноуральцам, 

проживающим в Челябинской обла-
сти, за многолетний добросовестный 
и безупречный труд, активное участие 
в деятельности общественных орга-
низаций ветеранов и пенсионеров.

 Кроме денежной премии каждый 
участник церемонии награждения по-
лучит удостоверение лауреата и нагруд-
ный знак «Общественное признание».

Кандидаты на соискание премии 
выдвигаются Челябинским регио-
нальным отделением Всероссийской 
общественной организации ветера-
нов (пенсионеров) войны, труда, Во-
оруженных сил и правоохранительных 
органов и региональным отделением 
общероссийской общественной орга-
низации «Союз пенсионеров России» в 
Челябинской области».

молодежная палата   
отчиталась перед депутатами

депутаты вручат премиЮ 
«общественное признание»
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На прошлой неделе на средства, со-
бранные депутатами фракции «Единая 
Россия», в Карталинский и Чесменский 

районы было направлено еще 60 тонн картофеля 
по самым низким ценам. Селяне, потерявшие 

из-за наводнения практически весь урожай, вы-
ращенный на своих огородах, с благодарностью 
восприняли помощь, предложенную депутата-
ми. Теперь люди не останутся без запасов продо-
вольствия на зиму.

Причем в этот раз одна из машин со «вто-
рым хлебом» специально проехала по дерев-
ням, оказавшимся в зоне затопления, чтобы 
местные жители могли приобрести необхо-
димый продукт по социальным ценам прямо 
рядом с домом, не приезжая в райцентр. 
Расходы на приобретение и доставку гумани-
тарного груза также взяли на себя депутаты 
ЗСО Юрий Карликанов, Владимир Ильиных, 
Андрей Самсонов, Владимир Коновалов, Кон-
стантин Струков и другие представители фрак-
ции «Единая Россия».

Как отметил куратор этого социального 
проекта Вадим Воробей, на этой неделе в 
пострадавшие территории отправится еще не-
сколько машин с гуманитарной помощью, 
приобретенной на средства, пожертвованные 
парламентариями-единороссами: «Кроме 
продуктов питания жители юга области в пер-
вую очередь просят нас привезти строймате-
риалы для восстановления жилищ и бытовую 
технику. Уже приобретены и ждут отправки 
на юг несколько кубометров половых досок, 
тонна цемента, 20 стиральных машин, 30 те-
пловых пушек, 10 холодильников и другое 
оборудование и материалы. Мы будем и даль-
ше продолжать оказывать адресную помощь 
пострадавшим от наводнения, помогать всем 
миром тем, кто попал в беду».

В общей сложности к зиме уже 
подготовлено 99 процентов 
жилья, 95 процентов котель-

ных. Тепловые сети региона готовы к 
холодам на 98 процентов, а водопро-
водные – на 95 процентов.

Иван Белавкин заметил, что во-
прос подготовки к очередному ото-
пительному сезону находится на по-
стоянном контроле главы региона 
Михаила Юревича, областного мин-
строя. Особое внимание замминистра 
обратил на некоторые изменения 
относительно порядка и подхода к 
приемке паспортов готовности к зиме 
муниципальных образований.

– Если в прошлом году главы 
муниципальных образований само-
стоятельно оформляли паспорта го-
товности своих территорий с учетом 
проверок Ростехнадзора и выдачи 
им соответствующих актов, то в этом 
году в соответствии с новым феде-
ральным законом о теплоснабжении 
и приказом Минэнерго порядок не-
сколько изменился, – заметил Иван 
Викторович. – Теперь муниципаль-
ные образования своими комиссиями 
принимают и подписывают акты и 
паспорта готовности конкретных объ-
ектов, а сам паспорт и акт готовно-
сти муниципального образования в 
целом подписывает заключительная 
комиссия Ростехнадзора, которая бу-
дет выезжать на места и проверять 
объекты. Срок выдачи таких паспор-
тов в соответствии с федеральным за-
коном ограничивается 15 ноября. Но 
это не значит, что фактически тепло не 
будет поступать до этого времени. При 
наличии акта и паспорта готовности 
конкретного теплоснабжающего объ-
екта, распоряжения главы о начале 
отопительного сезона котельная за-
пускается, а работа с Ростехнадзором 
по оформлению паспорта готовности 
муниципалитета будет проводиться 
параллельно.

Что касается финансирования, то 
на решение всех технических вопро-
сов было направлено 1,7 миллиар-
да рублей. Из этой суммы 780 мил-
лионов рублей – средства местных 
бюджетов и частично предприятий 
жилищно-коммунального хозяйства; 
порядка 427 миллионов – из област-
ной казны в виде дотаций и субси-

дий. Кроме того, на днях губернатор 
подписал распоряжение о дополни-
тельном выделении 500 миллионов 
рублей на погашение задолженности 
перед энергоснабжающими органи-
зациями.

К сожалению, без проблемных 
территорий не обошлось и в этом 
году. Так, под вопросом был отопи-
тельный сезон в Каслинском районе. 
По мнению парламентариев, для дан-
ной территории срыв сроков подачи 
тепла уже стал систематическим.

– С технической точки зрения 
вызывают опасения ряд территорий 
области, – добавил Иван Белавкин. 
– В первую очередь это Каслинский 
муниципальный район, централь-
ная районная котельная города Кас-
ли. В большей степени проблемы в 
районе продолжаются из-за хаоса и 
безвластия. В первую очередь это 
отразилось на финансировании. До 
сих пор финансирование на рекон-
струкцию и ремонт центральной 
районной котельной в минстрое не 

открыто, хотя конкурс проведен, под-
рядчик выбран. Здесь стоит отметить, 
что подрядчик все-таки приступил к 
работе за счет собственных оборот-
ных средств. В настоящее время из 
четырех котлов в рабочем состоянии 
находятся три, один – на ремонте. 

До ноября включительно три котла 
смогут обеспечить район теплом. За 
это время стоит задача завершить 
ремонт четвертого котла, установить 
дополнительную автоматику. То есть 
технически Каслинский район без 
тепла не останется, надеемся, что с 
учетом изменения структуры власти 
в районе и назначением нового главы 

договор на финансирование с мини-
стерством строительства будет под-
писан и работы активизируются.

Столкнулись с проблемами при 
подготовке к отопительному сезону и 
поселки Береговой и Булзи. В этих на-
селенных пунктах готовность к зиме 

составляет от 50 до 80 процентов. В на-
стоящее время все необходимые рабо-
ты проводятся местными силами пред-
приятий жилищно-коммунального 
хозяйства за счет собственных финан-
совых ресурсов. Но, как заверил парла-
ментариев заместитель министра по 
строительству, уже в ближайшее вре-
мя из муниципалитетов в минстрой 
должны поступить необходимые доку-
менты для открытия финансирования, 
с учетом этого работы по ремонту ко-
тельных будут также активизированы. 
Жители могут не волноваться: тепло в 
дома придет в срок.

Сильно рисковала остаться без ото-
пления в зимние холода территория 
воинской части в Трехгорном. Как объ-
яснил Иван Белавкин, еще в прошлом 
году по линии Министерства обороны 
Российской Федерации был определен 
подрядчик для ремонта местной ко-
тельной. На эти цели было направлено 
порядка 19 миллионов рублей.

– Во время недавней поездки в 
Трехгорный выяснилось, что подряд-
чик котлы разобрал, но работы до кон-
ца не довел, – высказал возмущение 
Иван Викторович. – Кроме того, выя-
вились и другие проблемы по зданию 
теплового пункта. Например, там из 12 
теплообменников шесть не работают 
вообще и шесть в полурабочем состоя-
нии, полностью сгнила кровля. И при 
этом никаких работ Минобороны не 
проводило. В короткие сроки мы под-
готовили соответствующие обращения 
в адрес Министерства обороны Россий-
ской Федерации, военной прокурату-
ры. Также губернатор Михаил Юревич 

подписал письмо в адрес председателя 
правительства Российской Федерации. 
С учетом этого дело сдвинулось с мерт-
вой точки. На сегодняшний день котлы 
отремонтированы, в течение недели 
будут окончены работы по установке 
на них автоматики. Также по линии 
Министерства обороны приобретены 
четыре теплообменных аппарата, в 
ближайшем будущем они будут смон-
тированы. Отопительный сезон в во-
инской части пройдет без срывов.

Удалось решить проблемы в Аше, 
Красноармейском районе, в селе Еман-
желинка. По словам Ивана Белавкина, 
ряд мелких вопросов еще остался, но 
все они находятся на контроле. Там, 
где необходимо финансирование для 
решения организационных вопросов, 
оно выделяется.

– Сейчас перед нами стоит главная 
задача – совместно с Ростехнадзором 
осуществить проверку муниципаль-
ных образований и выдать акты и 
паспорта готовности, – подытожил 
замминистра. – При понижении 
среднесуточной температуры в тече-
ние пяти суток ниже +8 оС главы му-
ниципалитетов должны подготовить 
соответствующее распоряжение о на-
чале отопительного сезона.

Первый заместитель председателя 
областного парламента, председатель 
комитета по строительной политике 
Юрий Карликанов (фракция «Единая 
Россия») подчеркнул, что ответствен-
ность за подготовку к отопительному 
сезону несут лично главы всех муни-
ципальных образований.

Ирина ЯББАРОВА

юрий КАРлиКАНОВ, первый 
заместитель председателя Зако-
нодательного Собрания Челябин-
ской области, председатель ко-
митета по строительной политике 
(фракция «Единая Россия»): 

– Вопрос отопительного сезона в 
повестке нашего комитета рассматри-
вается регулярно. Мы два раза в год в 
обязательном порядке обсуждаем эту 
тему – после окончания отопительно-
го сезона и перед его началом. 

Что касается этого года, то могу 
отметить, что в целом Челябинская 
область к зиме готова. На сегодня го-
товность очень высокая – свыше 96 
процентов. Правда, есть некоторые 

недочеты в ряде муниципалитетов, таких как Каслинский или Ашинский 
район. Но, думаю, все проблемы будут сняты в скором будущем. Все во-
просы находятся на постоянном контроле главы региона, правительства, 
депутатов Законодательного Собрания.

тепло придет в срок
Готовность региона к зиме – такова была главная тема обсуждения на сен-

тябрьском заседании комитета по строительной политике Законодательного 
Собрания области , которое прошло под председательством первого зампреда 
ЗСО юрия Карликанова (фракция «Единая Россия»). По состоянию на середину 
сентября Челябинская область готова к предстоящему отопительному сезону 
на 96,5 процента. Об этом парламентариям доложил заместитель министра 
строительства, инфраструктуры и дорожного хозяйства иван Белавкин.

помощь продолжает поступать
ДЕПУТАТы ЗАКОНОДАТЕльНОГО СОБРАНия ЧЕляБиНСКОй ОБлАСТи ОТПРАВили ЕщЕ НЕСКОльКО
МАшиН С ГУМАНиТАРНыМ ГРУЗОМ Для ЖиТЕлЕй РАйОНОВ, ПОСТРАДАВших ОТ НАВОДНЕНия.

Выдвинутая председателем ЗСО Владимиром Мякушем инициатива перечислить 
однодневный заработок в фонд помощи пострадавшим от наводнения жителям обла-
сти была активно поддержана парламентариями из фракции «Единая Россия». Никто не 
остался равнодушным к беде земляков. В южные районы области уже было отправлено 
несколько машин с различным гуманитарным грузом. люди из пострадавших террито-
рий обратились к парламентариям с просьбой помочь им в приобретении необходимых 
продуктов и жизненно необходимых бытовых вещей.
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Проект закона внесен главой 
региона еще в мае текущего 
года. В течение нескольких 

месяцев вопрос обсуждался на рабо-
чих группах и совещаниях, разрабаты-
вались основные положения будуще-
го закона. На этот раз проект закона 
вынесен на обсуждение депутатов 
комитета Законодательного Собрания 
по строительной политике.

Первый заместитель председателя 
областного парламента, председатель 
комитета Юрий Карликанов (фракция 
«Единая Россия») напомнил, что дей-
ствующий закон принимался три года 
назад для того, чтобы облегчить физи-
ческим лицам ввод сетей инженерно-
технического обеспечения в дом без 
оформления под них земельного 
участка и его основная задача была 
направлена на облегчение прохожде-
ния всех необходимых процедур при 
строительстве линейных объектов 
для физических лиц, то есть для инди-
видуального строительства. 

Сейчас же предлагается расширить 
законодательные рамки и предусмо-
треть случаи строительства и рекон-
струкции линейных объектов, при 
которых не потребуется разрешения 
на строительство не только для физи-
ческих, но и для юридических лиц. 

О сути предлагаемых изменений 
депутатам подробно рассказала ис-
полняющая обязанности начальника 
главного экспертного управления Че-
лябинской области Наталья Лугачева.

Предполагается, что разрешение 
на строительство не будет требовать-
ся при строительстве и реконструкции 
кабельных и воздушных линий элек-
тропередачи до 10 тысяч вольт, при 
строительстве и реконструкции во-
допроводов внутренним диаметром 

менее 300 миллиметров от мест при-
соединения к водоводам до объектов 
капитального строительства. Помимо 
этих прописаны и другие случаи, когда 
разрешение не понадобится.

По словам Натальи Лугачевой, при-
нятие проекта закона будет способ-
ствовать снижению административ-
ных барьеров и сокращению сроков 
строительства линейных объектов.

–  Данный законопроект не пред-
полагает отмены требований дей-
ствующего законодательства, норм, 
правил, положений, стандартов, 
– акцентировала внимание Наталья 
Равиловна. – По-прежнему все ор-

ганизации: заказчик, генподрядчик, 
проектная организация – обязаны 
выполнять установленные нормы и 
правила. 

При этом предполагается, что упро-
щенный порядок позволит значитель-
но сократить время строительства 
указанных объектов.

Тем не менее пока открытых во-
просов по проекту закона очень мно-
го. 

У парламентариев нет четкого по-
нимания, каким образом будет осу-
ществляться технической контроль и 
государственный надзор при строи-
тельстве объектов, каким образом 
будет проводиться экспертиза про-
ектной документации. 

– Еще в ходе обсуждений на рабо-
чих совещаниях мы настояли, чтобы 
законопроект обязательно предпо-
лагал наличие проектно-сметной 
документации, правоустанавливаю-
щих документов на землю под пло-
щадными объектами, разрешения 
на производство земляных работ, 
акта приемки законченных объек-
тов строительства, – добавил Юрий 
Карликанов. – Но все-таки нерешен-
ных вопросов еще много. При этом 
мы понимаем, что, с одной стороны, 
принятие законопроекта позволит 
нам выполнить поручение президен-
та в рамках мероприятий «дорожной 
карты» по повышению доступности 
энергетической инфраструктуры, 

снижения административных барье-
ров. Но с другой – есть опасение 
появления ряда недобросовестных 
застройщиков. 

Мнение предпринимательского 
сообщества озвучил депутат област-
ного парламента, председатель Че-
лябинского регионального отделения 
общероссийской общественной орга-
низации «Деловая Россия» Константин 
Захаров (фракция «Единая Россия»). 
По словам Константина Юрьевича, 
бизнес-сообщество поддержало про-
ект закона, единственным пожела-
нием является расширение списка, 
сейчас речь идет только о линейных 
объектах, хотелось бы включить сюда 
и иные объекты, что существенно бы 
упростило жизнь бизнесу.

Обсуждение законопроекта было 
жарким и долгим. Принято решение, 
что законопроект будет вынесен на 
заседание Законодательного Собра-
ния в первом чтении. Это позволит 
обсудить все «за» и «против» и при 
необходимости внести в проект за-
кона поправки, доработать его.

Ирина ЯББАРОВА  

юрий КАРлиКАНОВ, первый заместитель председателя Законо-
дательного Собрания Челябинской области, председатель комитета 
по строительной политике (фракция «Единая Россия»): 

– Не все в предлагаемом законопроекте однозначно, есть очень мно-
го проблем. В первую очередь депутатов волнуют вопросы, связанные с 
безопасностью строящихся объектов, так как при отсутствии разрешения на 
строительство не проводится экспертиза проектной документации и строи-
тельный надзор.

Мы постарались отразить в проекте закона технические параметры объ-
ектов инженерно-технического обеспечения, не относящихся к опасным и 
особо опасным, технически сложным и уникальным, в целях исключения 
возможности строительства и (или) реконструкции таких объектов без раз-
решения.

Но остаются вопросы, связанные с качеством разработки проектной доку-
ментации, с качеством строительства указанных объектов, а также вопросы 
по оформлению права собственности на эти объекты. Поэтому была жаркая 
дискуссия, депутаты согласились с тем, что данный законопроект имеет 
право на жизнь, но пока мы его вынесем на Законодательное Собрание для 
принятия только в первом чтении. Затем будет создана рабочая группа, на 
которой мы доработаем все нюансы, чтобы закрыть вопросы безопасности, 
строительного надзора и каким-то образом решить вопросы регистрации 
указанных объектов.

«линейное» разрешение
Нужно ли разрешение на строительство? Это главный вопрос, на кото-

рый пытались найти ответ депутаты – члены комитета по строительной 
политике в ходе обсуждения изменений к Закону «Об установлении слу-
чаев, при которых не требуется получение разрешения на строительство 
на территории Челябинской области».

Ни для кого не секрет, что почтовая служ-
ба России сегодня переживает сложные 
времена модернизации работы всей 

системы. «Перестройка» на почте повлекла за 
собой сбои в работе и жизни многих организаций 
и граждан, пользующихся ее услугами.

Как рассказал депутатам начальник 
информационно-аналитического управления ад-
министрации губернатора Челябинской области 
Рифат Абдрашитов, нашему региону удалось со-
хранить практически все почтовые отделения. 
По индикативным показателям Челябинская об-
ласть занимает четвертое место в Российской 
Федерации и первое на Урале.

– Почтовая служба – важная и нужная система, 
имеющая многовековую историю. Сейчас она на-
ходится на сложном этапе развития, перестраива-
ет свою работу, расширяет спектр услуг, изменяет 
требования к своему персоналу. На этом фоне 
доставка периодических средств массовой инфор-
мации, к сожалению, уступает свои позиции. С 
точки зрения больших городов это оправданно, 
поскольку горожане получают необходимую им 
информацию из интернет-источников. В сельских 
территориях доставка корреспонденции является 
одним из стилеобразующих моментов в деятель-
ности почтовой службы и восприятии работы по-

чты населением. Но нам поступают сигналы от 
редакторов ряда городских и районных газет на 
некачественную доставку изданий до подписчи-
ков, – сказал Рифат Абдрашитов.

Однако более 90 процентов почтовых отделе-
ний работают в убыток. Главная проблема – не-
хватка кадров.

– Убыточность почтовых служб стала при-
чиной низкой зарплаты сотрудников, что, в свою 
очередь, порождает текучесть кадров и неуком-
плектованность штата. К тому же сегодня нет 
образовательных учреждений, которые готовили 
бы для почты специалистов, а профессиональные 
требования к сотрудникам почты повышаются из 
года в год. Результат всего этого – низкое каче-
ство работы, – прокомментировал ситуацию ди-
ректор управления Федеральной почтовой связи 
по Челябинской области Владимир Образцов.

Депутаты отметили, что кризис почтовой си-
стемы наблюдается не только в Челябинской 
области, но и по всей России. Он влечет за собой 
падение тиражей газет и журналов, доставляе-
мых читателям посредством почты.

– Сегодня редакции вынуждены искать иные 
способы решения проблемы доставки своей про-
дукции до читателя, – соглашается с депутатами 
Рифат Абдрашитов. – Они развивают альтер-

нативные способы доставки, делают ставку на 
розничную продажу. Почта России – это феде-
ральная централизованная структура с единой 
системой ценообразования. Стоимость подпи-
ски продиктована федеральным управлением, 
и на местах изменить ее нельзя. Сегодня до 
100 процентов подписной цены – это стоимость 
доставки. Тиражи федеральных и областных из-
даний так сильно упали потому, что их доставка 
становилась все дороже.

Депутат южноуральского парламента Олег 
Биушкин предложил директору управления Фе-
деральной почтовой связи Челябинской области 
Владимиру Образцову способ технологического 
усовершенствования процесса пересылки корре-
спонденции.

– Добейтесь выпуска электронной почтовой 
марки, и вашим операторам не нужно будет 
вручную заводить в реестр заказную корреспон-
денцию. Ее можно будет регистрировать с помо-
щью сканера и отправлять. Это будет экономить 
и время, и деньги.

В итоге члены комитета решили продумать 
способы помощи газетам городов и районов, 
а почтовой службе – в решении создавшей-
ся проблемы. Наряду с развитием почтовой 
службы – проработать совместно с главами 
муниципальных образований возможность ор-
ганизации альтернативной доставки подписных 
печатных изданий в отдаленные населенные 
пункты Челябинской области.

Оксана ВЕЛИКАЯ

куда уходит почта?
На сентябрьском заседании комитета по информационной политике депутаты – члены 

комитета рассмотрели вопрос доступности почтовой связи для населения Челябинской 
области и ее влияния на подписку печатных изданий.
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В ходе заседания депутаты – 
члены комитета одобрили к 
рассмотрению областного 

парламента проект поправок к Закону 
«О пользовании недрами на террито-
рии Челябинской области», которые 
дополняют полномочия министерства 
промышленности и природных ре-
сурсов Челябинской области в части 
согласования технических проектов 
разработки месторождений общерас-
пространенных полезных ископаемых 
и иной проектной документации на 
выполнение работ, связанных с поль-
зованием участков недр местного 
значения. Также к ведению минпрома 
будет относиться установление кон-
кретного размера ставки регулярно-
го платежа за пользование каждым 
участком недр местного значения.

Кроме того, министр промышлен-
ности и природных ресурсов Егор Ко-
вальчук рассказал депутатам об испол-
нении Закона Челябинской области «О 
пользовании недрами на территории 
Челябинской области» и реализации 
ведомственной целевой программы 
«Геологическое изучение недр и раз-
витие минерально-сырьевой базы 
общераспространенных полезных 
ископаемых Челябинской области на 
2012 год и плановый период 2013 и 
2014 годов». По словам министра, в 
2012 году выполнены оценочные ра-
боты прогнозных ресурсов строитель-
ного камня и строительного песка, а в 
этом году объявлены конкурсы на вы-
полнение поисковых работ по указан-
ным полезным ископаемым, утверж-
ден перечень участков недр местного 
значения. Сохраняется тенденция 
ежегодного увеличения прироста за-
пасов полезных ископаемых. В 2012 
году увеличение инвестиций недро-
пользователей в геологоразведочные 
работы в сравнении с 2011 годом со-
ставило 14 процентов. Фактическое 
поступление денежных средств по 
налогу на добычу полезных ископае-
мых в консолидированный бюджет 
Челябинской области составило более 

825 миллионов рублей, что на 21 про-
цент больше, чем в 2011 году.

В настоящее время в Челябинской 
области действует 288 лицензий на 
право пользования участками недр 
местного значения. Начиная с 2012 
года выявлены нарушения условий 
лицензий и направлены 697 уведом-
лений об их устранении недрополь-
зователям. Из них устранены 180 
нарушений, досрочно прекращены 
66 лицензий и приостановлена 131 
лицензия. В результате регионально-
го государственного геологического 
надзора возбуждены 72 дела об ад-
министративном правонарушении, 
привлечены к административной от-
ветственности 54 недропользователя, 
на которых наложены штрафы в сум-
ме около 5 миллионов рублей.

Также на заседании комитета был 
рассмотрен вопрос об исполнении в 
2013 году областной целевой про-
граммы природоохранных меропри-
ятий оздоровления экологической 
обстановки в Челябинской области на 
2011 – 2015 годы. 

Первый заместитель министра ра-
диационной и экологической безопас-
ности Челябинской области Сергей 
Мерцалов рассказал депутатам, что 
изначально на реализацию област-
ной программы в 2013 году в област-
ном бюджете были предусмотрены 
средства в размере 25 миллионов 
рублей. Но затем финансовое обеспе-
чение программы было увеличено 
на 53 миллиона рублей, из которых 
23 миллиона рублей направляется на 
создание и оснащение передвижной 
автоматизированной лаборатории, 
позволяющей получить данные о 
фактическом загрязнении атмосфер-
ного воздуха на селитебных террито-
риях в зонах влияния предприятий, 
достигших нормативов предельно 
допустимых выбросов. Остальные 30 
миллионов будут потрачены на завер-
шение строительства полигона твер-
дых бытовых отходов города Кара- 
баша.

Члены комитета отметили, что 
выполнение программы природоох-
ранных мероприятий оздоровления 
экологической обстановки в Челябин-

ской области в 2013 году позволит 
улучшить состояние окружающей 
среды городов Челябинской обла-
сти и уменьшить риск проявления 

чрезвычайных ситуаций, вызванных 
техногенным воздействием пред-
приятий.

Оксана ВЕЛИКАЯ.

Депутаты – члены комитета Законо-
дательного Собрания по промышленной 
политике обсудили информацию «Об ис-
полнении Закона Челябинской области 
«Об организации перевозок пассажиров и 
багажа легковым такси и осуществлении 
регионального государственного контроля 
в сфере перевозок пассажиров и багажа 
легковым такси на территории Челябин-
ской области».

Так, по состоянию на 1 сентября 2013 года 
управлением транспорта министерства 
строительства, инфраструктуры и до-

рожного хозяйства Челябинской области выдано 
4724 разрешения на осуществление деятель-
ности по перевозке пассажиров и багажа легко-
вым такси. Проведены 423 проверки субъектов 
предпринимательской деятельности, по кото-
рым составлены 133 предписания об устранении 
нарушений обязательных требований.

Вместе с тем отмечается тенденция сдачи 
полученных ранее разрешений. Так, индиви-
дуальными предпринимателями и юридиче-
скими лицами сданы 833 разрешения, в том 
числе за восемь месяцев 2013 года – 663 
разрешения.

Как отметил председатель комитета Андрей 
Самсонов, необходимо создать систему под-
держки легальных перевозчиков. Хотя работа 
в этом направлении проводится, но ее недо-
статочно.

Уполномоченный орган постоянно инфор-
мирует население о преимуществах пользова-
ния услугами перевозчиков, получивших раз-
решение, в том числе через официальный сайт 
министерства строительства, инфраструктуры 
и дорожного хозяйства Челябинской области.

В Челябинске организована работа по соз-
данию стоянок легкового такси, до конца года 
планируется введение семи стоянок и 20 пар-
ковок. 

Как известно, основным преимуществом 
легального такси является высокая степень 
ответственности перед пассажиром. Именно 
легальный перевозчик гарантирует техниче-
скую исправность автомобиля, надлежащую 
квалификацию и здоровье водителей, оплату 
по установленному тарифу. 

Комитет рекомендовал в целях поддержки ле-
гальных перевозчиков и пресечения нелегальной 
предпринимательской деятельности по перевоз-
ке пассажиров и багажа легковым такси активи-
зировать работу по контролю за соблюдением 
требований федерального законодательства к 
деятельности по перевозке пассажиров легковым 
такси со стороны Главного управления Министер-
ства внутренних дел России по Челябинской обла-
сти. Еще одно направление борьбы с незаконной 
предпринимательской деятельностью – это уси-
ление контроля со стороны налоговых органов.

Комитет продолжит работу по системной под-
держке легальных перевозчиков.

андрей самсонов: «мы должны создать систему, которая  
бы поддержала легальных перевозчиков легкового такси»

Александр ФЕДОРОВ, председатель комитета по 
экологии и природопользованию Законодательно-
го Собрания Челябинской области (фракция «Еди-
ная Россия»): 

– На прошедшем заседании мы рассмотрели семь 
вопросов, внесли поправки в два закона области – «О 
защите населения и территории от чрезвычайных ситуа-
ций межмуниципального и регионального характера» и 
«О пользовании недрами на территории Челябинской 
области», заслушали исполнение областной целевой Про-
граммы природоохранных мероприятий оздоровления 
экологической обстановки в Челябинской области на 2011 
– 2015 годы, обсудили информацию об исполнении об-
ластного Закона «О пользовании недрами на территории 
Челябинской области». Кроме того, продолжили работу 
по утверждению границ памятников природы, одобрили 
законотворческую инициативу депутата Владимира Глад-
ских в сфере обращения с отходами производства.

Поправки в Закон «О пользовании недрами на терри-
тории Челябинской области» дополняют существующий 
закон новыми полномочиями регионального минпрома 
как уполномоченного органа Челябинской области в сфере 
недропользования: согласование технических проектов 
разработки месторождений общераспространенных по-

лезных ископаемых и 
иной проектной доку-
ментации на выполне-
ние работ, связанных 
с пользованием участ-
ков недр местного зна-
чения, установление 
конкретного размера 
ставки регулярного 
платежа за пользова-
ние каждым участком 
недр местного значе-
ния.

По мнению членов 
комитета, эти поправ-
ки снимут немало проблем в сфере использования обще-
распространенных полезных ископаемых в Челябинской 
области.

Кроме этого, депутаты отметили положительную тен-
денцию ежегодного увеличения прироста запасов по-
лезных ископаемых в регионе. Это ведет и к увеличению 
инвестиций в отрасль, и к значительному росту сбора 
налогов на добычу полезных ископаемых в консолиди-
рованный областной бюджет. 

недра – магнит для инвестиций
На сентябрьском заседании комитета по экологии и природопользо-

ванию депутаты обсудили вопросы недропользования на территории 
Челябинской области, оповещения населения о чрезвычайных ситуа-
циях и проведения природоохранных мероприятий по оздоровлению 
экологической обстановки Челябинской области.
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ВоПРоС-отВет

Депутат Законодательного Собрания Челябин-
ской области Николай янов (фракция «Единая Рос-
сия») 13 сентября принял участие в торжественном 
мероприятии, посвященном празднованию 20-
летнего юбилея школы № 104 Калининского района 
Челябинска. 

–  Школа эта особенная и имеет собственные уникальные 
традиции, – заметил Николай Иванович. – Она – частичка 
мирового опыта гуманизации образования, встроенная в 
систему ЮНЕСКО. Отличные результаты ЕГЭ, выдающийся 
коллектив преподавателей, новаторские методы обучения 
и современные формы работы – все это отличительные 
черты школы № 104. Сегодня мы вручаем пять благодар-
ственных писем Законодательного Собрания Челябинской 
области преподавателям школы за особые заслуги в сфере 
образования и надеемся, что высокая планка учительского 
состава здесь сохранится на долгие годы вперед.

В центре внимания педагогов 104-й школы – самораз-
вивающаяся личность, права ребенка и дети, к которым 
относятся со всем уважением. 

В день юбилея учащиеся подготовили концертные но-
мера и теплые слова поздравлений и благодарностей сво-
им учителям и наставникам. Хочется надеяться, что такой 
пример дружбы и сотрудничества учеников и преподавате-
лей станет хорошим примером для других школ города.

школьный ЮбилейДепутат Законодательного Собрания 
Челябинской области лена Колесникова 
(фракция «Единая Россия») продолжает 
оказывать помощь социально незащи-
щенным слоям населения.

«Ну, совсем другой вид! Что было и что 
стало – разве сравнишь?» – гости проходят 
по комнатам, вдыхая запах свежей краски 
и новенького пластика. Стены оклеены эле-
гантными обоями, полы закрыты ламина-
том, окна и двери обновлены. Уютно, светло 
– как в жилом доме, приведенном в поря-
док заботливыми хозяйскими руками.

А ведь меньше года назад подвальчик 
на Ленина, 47, где располагается Ленинское 
районное общество инвалидов Магнитогор-
ска, выглядел куда как неприглядно. Едва-
едва изыскали средства на ремонт коридора 
и двух комнат, но прочие помещения, что 
называется, не потянули. Это было вдвойне 
обидно, если учесть, что общество инвали-
дов – не просто «казенное учреждение», а 
настоящий второй дом для почти трехсот 
магнитогорцев. То есть место, где человек с 
ограниченными возможностями может за-
ниматься творчеством, ремеслом, спортом, 
а главное – общаться с людьми и реализо-
вывать себя. 

К сожалению, организации инвалидов 
поддерживаются у нас по остаточному прин-
ципу. Вся надежда на руководство. Нашли 
спонсоров – хорошо. Не нашли – выживайте 
как хотите: в ободранных стенах с нищенски-
ми пожитками.

Впрочем, председатель Ленинской рай-
онной организации инвалидов Зоя Васи-
льевна Кутергина обратилась к нужному 
человеку – депутату Законодательного Со-
брания Лене Колесниковой. Это было про-
шлой весной. 

Лена Рафиковна тут же откликнулась, 
приехала в общество и вместе со своими по-
мощниками самым доскональным образом 
изучила состояние помещения, чтобы точно 

знать, какие материалы и в каком количе-
стве нужно сюда доставить. 

А попутно Лена Колесникова узнала о 
спортивных достижениях членов организа-
ции, о том, что легкоатлеты из Ленинского 
общества инвалидов достойно проявляют 
себя на соревнованиях областного уровня. 
Одна у них проблема: формы приличной нет, 
неловко перед болельщиками и соперника-
ми. Что ж, и эту проблему Лена Колесникова 
взялась решить.

И вот теперь, в начале сентября, Лена 
Рафиковна снова навестила организацию 
инвалидов Ленинского района – порадова-
лась сделанному ремонту и привезла обе-
щанные подарки – 15 полных комплектов 
парадной спортивной формы, от бейсболок 
до кроссовок. Ну, теперь наши спортсме-
ны одеты не хуже других. Красные куртки 
украшены гербами России. На футболках 
красуются надписи «Общество инвалидов 
Ленинского района». Сразу видно: единая 
команда. И как своевременно получилось, 

с формой-то: ведь буквально на следую-
щий день магнитогорцам предстояло ехать 
в «Карагайский бор» на летнюю областную 
спартакиаду людей с ограниченными воз-
можностями. 

Благодаря депутату в Ленинском обще-
стве инвалидов появился этим летом и дол-
гожданный цифровой фотоаппарат. Обнови-
ли его во время XII Городского спортивного 
фестиваля.

Лена Колесникова вручает костюмы и же-
лает спортсменам успехов на предстоящих 
состязаниях. Бесспорно, это не последняя 
встреча с мужественными и творческими 
людьми из общества инвалидов. «Классика» 
и ее директор верны своей социальной стра-
тегии. Они и впредь будут поддерживать 
физкультуру и спорт, содействовать людям с 
ограниченными возможностями. Помогать 
другим – это право доброго и обязанность 
сильного. Хорошо, когда понятия «добрый» 
и «сильный» счастливо пересекаются.

Мария ПОЛОСАТОВА

доброта и сила

ВОПРОС: Зачастую общедомовое 
имущество используется управляющими 
компаниями и ТСЖ для заработка допол-
нительных средств. Куда пойдут средства? 
Как выяснить, имеют ли жильцы право 
запросить смету? Как быть, если данная 
реклама мешает жильцам (загораживает 
окно, светится ночью)? К кому обратиться, 
если в управляющей компании не дают 
никаких ответов?

ОТВЕТ: В последние годы широкое рас-
пространение получила практика размещения 
наружной рекламы на стенах и крышах много-
квартирных домов. Нередки случаи, когда ре-
кламные баннеры устанавливаются на крышах 
и стенах домов без какого бы то ни было согла-
сования с жильцами этих домов или с органи-
зациями, осуществляющими их обслуживание. 
В некоторых случаях такая реклама напрямую 
нарушает права жильцов по пользованию жи-
лыми помещениями: вешают рекламу так, что 
она закрывает окна жилых помещений, или же 
подсветка рекламной конструкции бьет прямо 
в окна.

Порядок установки подобной рекламы ре-
гулируется статьей 19 Федерального закона «О 
рекламе». Согласно этой статье если для уста-
новки и эксплуатации рекламной конструкции 
предполагается использовать общее имущество 
собственников помещений в многоквартирном 
доме, заключение договора на установку и экс-
плуатацию рекламной конструкции возможно 
только при наличии согласия собственников по-
мещений в многоквартирном доме, полученного 
в порядке, установленном Жилищным кодексом 
Российской Федерации. Заключение такого дого-

вора осуществляется лицом, уполномоченным 
на его заключение общим собранием собствен-
ников помещений в многоквартирном доме.

Напомним, что собственникам помещений в 
многоквартирном доме принадлежит на праве 
общей долевой собственности общее имущество 
в многоквартирном доме, в том числе крыши, 
ограждающие несущие и ненесущие конструк-
ции данного дома.

Согласно положениям статьи 44 Жилищного 
кодекса Российской Федерации общее собрание 
собственников помещений в многоквартирном 

доме является органом управления многоквар-
тирным домом. К компетенции именно общего 
собрания собственников помещений относит-
ся принятие решений о пользовании общим 
имуществом в многоквартирном доме иными 
лицами, в том числе о заключении договоров на 
установку и эксплуатацию рекламных конструк-
ций на объектах общего имущества собствен-
ников помещений. Решения иных органов и лиц 
не могут подменять решение такого общего со-
брания. Даже если в доме создано товарищество 
собственников жилья, указанные решения (в 
том числе и о размещении рекламных конструк-
ций) должны приниматься общим собранием 
собственников помещений в многоквартирном 
доме, а не общим собранием членов ТСЖ. 

Указанным решением общего собрания 
определяются и условия заключения такого до-
говора (цена, срок аренды общего имущества 
и куда потом полученные денежные средства 
будут направляться). Например, предоставле-
ние собственниками за плату отдельных кон-
структивных элементов многоквартирных до-
мов в целях их использования для размещения 
рекламы, оборудования связи и т.п. может 
служить дополнительным финансовым источ-
ником содержания общего имущества много-
квартирного дома. 

Следует отметить, что объекты, относящиеся 
к общему имуществу (чердачные помещения, 
подвалы, земельные участки и другие) могут 
быть предоставлены в пользование, если это не 
приводит к ущемлению прав и законных инте-
ресов собственников в многоквартирном доме, 
нарушению эксплуатации такого дома.

Общее собрание собственников также опре-
деляет лиц, уполномоченных от их имени за-
ключать договоры об использовании общего 

имущества на условиях, предусмотренных ре-
шением общего собрания собственников.

Указанные решения принимаются большин-
ством не менее 2/3 голосов от общего числа 
голосов собственников помещений в многоквар-
тирном доме.

Если в доме выбран такой способ управления, 
как управляющая организация, то условия, на 
которых она  будет сдавать общее имущество 
в аренду, цену, срок и куда потом полученные 
денежные средства будет тратить, должны 
быть отражены в договоре с данной компанией. 
Основанием же заключить такой договор будет 
протокол общего собрания собственников по-
мещений, где и будут отражены все вышепере-
численные условия.

Смета доходов и расходов принимается общим 
собранием членов товарищества собственников 
жилья (если мы говорим о случаях, когда в доме 
образовано ТСЖ). То есть, как конкретно распоря-
диться вырученными от передачи в аренду обще-
го имущества средствами, решает ТСЖ. 

В соответствии со статьей 161 Жилищного ко-
декса Российской Федерации управляющая орга-
низация  обязана обеспечить свободный доступ 
к информации о ее финансово-хозяйственной 
деятельности, об оказываемых услугах и о вы-
полняемых работах по содержанию и ремонту 
общего имущества в многоквартирном доме.

В рамках информации о выполняемых ра-
ботах (оказываемых услугах) по содержанию и 
ремонту общего имущества в многоквартирном 
доме, выполняемых (оказываемых) непосред-
ственно управляющей организацией, раскрытию 
среди прочего подлежат сведения об услугах, 
связанных с достижением целей управления 
многоквартирным домом, которые оказываются 
управляющей организацией.

реклама на домах: куда идут деньги?
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«дни высокой музыки» – 
ветеранам

«запорожцы» 
ждут трехгорненцев

10 сентября в Челябинске стартовал III Между-
народный фестиваль «Дни Высокой музыки» под 
патронатом губернатора Челябинской области. 
Концерты звезд музыкальной сцены прошли в 
девяти территориях южного Урала, в том числе 
в городе Коркино.

По инициативе и при поддержке депутата Зако-
нодательного Собрания Челябинской области 
Сергея Кравчука (фракция «Единая Россия») 

членам общественных организаций Коркинского му-
ниципального района «Союз пенсионеров» и «Совет 
ветеранов» за активное участие в жизни района были 
вручены билеты на концерт.

Для коркинцев в большом зале ДК «Горняк» звучала 
классическая музыка в исполнении государственного 
русского народного оркестра «Малахит» (дирижер Вик-
тор Лебедев), а также выступали солисты Большого и 
Мариинского театров Максим Пастер и Лариса Юдина.

Слушатели получили огромное удовольствие и мас-
су положительных эмоций.

Депутат Законодатель-
ного собрания Челябинской 
области, председатель ко-
митета по информацион-
ной политике Александр 
Мотовилов (фракция «Еди-
ная Россия») проконтро-
лировал благоустройство 
двора в Советском районе.

19 сентября в Со-
ветском районе 
на улице Ельки-

на состоялся праздник двора, 
поводом для которого стало окончание 
его благоустройства. Помощь в строи-
тельстве новых детских площадок и бла-
гоустройстве придомовых территорий 
оказал депутат ЗСО Александр Мотови-
лов, глава Советского района Михаил 
Буренков и депутат городской думы Че-
лябинска Сергей Овчинников.

Как рассказывают местные жители, 
раньше во дворе не было ни детской пло-
щадки, ни стоянки – машины ставили на 
газон, что возмущало не только родите-
лей маленьких детей, но и пенсионеров.

В период своей избирательной кам-
пании в 2012 году депутат Законодатель-
ного Собрания Челябинской области по 
Советскому избирательному округу № 25, 
руководитель Челябинского региональ-
ного исполкома партии «Единая Россия» 
Александр Мотовилов посетил этот двор 

и собрал наказы жителей. Люди просили 
построить детскую площадку и заасфаль-
тировать дороги, а также отвести специ-
альное место под автомобили. На сегод-
няшний день все обязательства, взятые 
на себя депутатом, выполнены в полной 
мере. Жители рады и по этому поводу 
устроили праздник для местной детворы 
с конкурсами, песнями и танцами.

– Мы провели боль-
шую работу вместе с 
главой Советского рай-
она Челябинска Михаи-
лом Буренковым, депу-
татом гордумы Сергеем 
Овчинниковым. В тече-
ние года мы построили 
площадку, поставили 
новые лавочки и уста-
новили забор. Я счи-
таю, что свое обещание 

мы выполнили и теперь жители могут  
спокойно отпускать своих детей играть 
в приспособленный безопасный двор, – 
сказал Александр Мотовилов.

– Мы очень рады, довольны. Нам 
сделали площадки для детей и облаго-
родили двор – сделали хорошую дорогу, 
обновили лавочки. За такую помощь мы 
все говорим большое спасибо, – поблаго-
дарила жительница дома 84а по улице 
Елькина Римма Сырцова.

По материалам chelyabinsk.er.ru

С мая этого года в ДК «Магнезит» Сатки проходит 
выставка картин ильи Репина «Запорожцы пишут 
письмо турецкому султану» и «Автопортрет».

Депутат Законодательного Собрания Челябин-
ской области Леонид Урмашов (фракция «Еди-
ная Россия») предоставляет возможность всем 

жителям Трехгорного увидеть воочию всемирно извест-
ные произведения русской живописи. До 25 сентября в 
депутатском центре местного отделения партии «Единая 
Россия» принимаются заявки на коллективное посеще-
ние выставки. В первых числах октября для трехгорнен-
цев будут организованы бесплатные автобусные рейсы в 
Сатку – до Дворца культуры и обратно.

19 сентября в Тракторозаводском районе Че-
лябинска на стадионе «Форвард» состоялось за-
крытие турнира по мини-футболу, который про-
ходил среди футбольных команд средних про-
фессиональных учебных заведений района.

Одним из организаторов этого спортивного 
мероприятия стал депутат Законодательного 
Собрания Челябинской области Михаил Вид-

гоф (фракция «Единая Россия»), который выступил на 
торжественной части праздника.

Михаил Видгоф в своем выступлении отметил, что 
такие соревнования, которые проходят уже второй год 
в районе, становятся хорошей традицией и, возможно, 
благодаря турниру по мини-футболу на спортивном не-
босклоне зажгутся новые звезды.

После вступительного слова депутата началась це-
ремония награждения. Всем футбольным командам 
турнира от депутата Михаила Видгофа были вручены 
наборы мячей, а главный приз – кубок компании 
«Бовид» вручили победителю – команде Челябинского 
механико-технологического техникума.

хороший повод для праздника

спортивная традиция 

,


